

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
EN PROVINCIAS, TRIMESTRE 6 ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR. NÚM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL
DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:
UNA PESETA 30 NUMEROS

NO XXXVIII NÚM. 10577

MADRID, MARTES 8 DE MARZO DE 1887.

OFICINA: FACTOR. 5.

ARTICULOS RECOMENDADOS

deletre blanco.—Sapoceti agua de Chibre.—Agua de Colonia imperial.—Bouquet María Cristina.—Polvos de Ciprés.—Crema de Frossas.—Creaciones DE GUERLAIN, PARIS.

INSTRUCCION DE MUELAS SIN DOLOR. ESQUER, Médico-cirujano dentista. Maestra, 36, pral

MAD. ANTOINE E HIJOS Dentistas de SS. MM., INFANTAS, 12, 2.

EN EL ANUNCIO DE LA CALVICIE HA MUERTO, publicado el día 6 del actual, por error de caja se puso el núm. 6 de la calle del Desengaño, debiendo ser el 26.

HELADOS DE VIENA. TELEFONO 849. SERVICIO & DOMICILIO en quesos y ramilletes

LIQUIDACION VERDADERA DE MUEBLES DE LUJO por cesacion de comercio. Alcalá, 27. Grandes rebajas de precios. Se traspaesa al local.

VIGORIZADOR VITAL DE LAS NERVIOSAS. GASTADAS EN AMBOS SEXOS. TUBERALEZAS, debilidad genital, pérdidas en sueño o vigilia, padecimientos del estómago, de los nervios, pecho, hígado, bazo, jaquecas, estrabismo, vómitos, insomnio, pérdida memoria, ideas tristes, hipocandía, locura, suicidio ó muerte por extenuacion. Para curar de verdad y ántes de medicarse, léase el folleto del Sr. J. THOMPSON, que dá y envía gratis el Director del *Homeo. Médic. Soc. Americana*, Montera, 35, 1.ª Madrid.

PUNTILLAS Y VOLANTEZ LANA.—3. ALCALA, 3.

DINER LARDY, de 7 á 8: 20 cubiertos.

TRINIO HIJO (ALFONSO), DENTISTA Arenal, 7, 2.

ANTIQUIDADES.—SALUD, 10.

LECHE PURA DE VACAS SUIZAS A 30 céntimos medio litro. 3, POSTIGO DE SAN MARTIN, 9

EDICION DE LA NOCHE

TERCERA DE HOY 8 DE MARZO.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto autorizando al ministro para ejecutar por administracion las obras de decorado y adquisicion del mobiliario necesario con destino al salon de actos públicos del palacio de Justicia de Burgos.

GOBERNACION.—Real orden admitiendo la renuncia presentada por D. Isidoro Casullero del cargo de individuo del tribunal de oposiciones, para las plazas vacantes de médicos de baños, y nombrando en su lugar á D. Amor Calderon y Martinez.

FOMENTO.—Real decreto autorizando al ministro para que presente á las Cortes un proyecto de ley aumentando la subvencion concedida al ferro-carril de Linares á Almería.

Otro aprobatorio del proyecto de aumento de obras por apertura de caja para el afirmado del trozo segundo de la carretera de Orotava á Buenavista de Canarias.

Otro ídem del proyecto reformado del trozo primero de la carretera de Alcántara á Granada.

La Agencia Fabra nos transmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7.

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 80'43; 4 1/2 por 100, 108'67 1/2.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 64'50.—Obligaciones de Cuba, 491'80.—Consolidados ingleses, 101'116. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 64'716; ídem amortizable, 60'00.

Londres, 7.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63'68.

Singapore, 6.

Hoy ha salido de este puerto para el de Colombo el vapor correo de la compañía Transatlántica, *Isla de Luzon*.

Moscou, 7.

La Gaceta de Moscou publica hoy un violento artículo contra la regencia y el gobierno de Bulgaria.

Dice que la sangre derramada en las ejecuciones de Rústchuk dará lugar á sucesos gravísimos adelantando los tallos de la historia.

Bucharest, 7.

Segun noticias de Sofía, durante la noche última han sido bárbara y cruelmente apaleados los personaljes políticos presos en aquella ciudad con motivo de los sucesos de Silistria y Rústchuk.

Añaden que Karaveloff está moribundo á consecuencia de los malos tratamientos de que ha sido objeto en la cárcel, y que cinco oficiales del ejército han sido muertos á golpes.

La regencia trata de imponerse por el terror y evitar así nuevas insurrecciones.

Añaden las noticias que la regencia, convencida de que Rusia no intervendrá militarmente, se propone proclamar la independencia absoluta de Bulgaria.

Berlin, 7.

Parlamento alemán.—Comienza la discusion del proyecto de ley aumentando el contingente del ejército que fué desechado por la Cámara anterior.

El ministro de la Guerra pronuncia un breve discurso exhortando al Parlamento á votar la ley por gran mayoría, á fin de dar más importancia y significacion á la adopcion de dicha medida.

El jefe de los centralistas Windthorst dice que precisará su actitud cuando el proyecto pase á segunda lectura.

El jefe de los progresistas, Rister, declara que su partido está resuelto á no variar de conducta en este asunto, y que por lo tanto lo combatirá con la mayor energía.

La Cámara declara terminada la primera lectura del proyecto.

El príncipe de Bismarck asiste á la sesion, pero no hace uso de la palabra.

La segunda lectura del proyecto comenzará con la asistencia de los diputados que han salido de las elecciones suplementarias.

Se fija para mañana la discusion del proyecto de ley de presupuestos.

La real Academia de Jurisprudencia celebra sesion pública esta noche á las nueve en punto. El académico profesor Sr. D. Clemente Bombario Mambilla continuará su discurso en pró de la Memoria del Sr. Botella, y el profesor Sr. Rubio y Amedo hará uso de la palabra para rectificar.

Los horas duró anoche la solemne velada literaria en honor de Santo Tomás de Aquino, primera de las de su clase en Madrid, celebrada en el salon de actos del seminario de esta diócesis.

Presidió el señor obispo, y asistieron tambien el señor nuncio de Su Santidad, el hoy obispo de Avila antes de la Habana, todos los señores curas de las parroquias de esta corte, muchos sacerdotes y un público tan numeroso que apenas si cabia en el local.

Las paredes de la plataforma estaban tapizadas de damasco carmesí, el centro lo ocu-

paba un gran cuadro con la figura del angélico doctor, y á la derecha habia una tribuna para los actantes literarios.

Los cuatro números del programa fueron ejecutados fielmente, recibiendo nutridos aplausos los actantes alumnos del seminario conciliar Sres. D. Antonio Carralero, Garcia Muñoz, D. Enstacio Lorena, D. Miguel Garcia Arroyo, D. Carlos Rivadeneira, D. Antonio Calvo y D. José Echeverría, D. Manuel Quesada que leyó un discurso final, y un coro de niños con su profesor de música.

Después de la velada se besó el anillo á los prelados y se disolvió la reunion, que estuvo muy bien en opinion de todos.

Añoche se representó por la 50 vez en el teatro Elava la popular revista *La festa de la gran via*, viéndose el teatro tan animado como en las primeras representaciones.

En la de anoche caracterizó el Sr. Riquelme el D. Basilio de *El barbero de Sevilla*, con mucha gracia.

Para el beneficio de la distinguida artista del teatro Lara, Sra. Rodriguez, se ensayaron dos obras nuevas: un juguete cómico titulado *Mentir con provecho*, y un propósito escrito expresamente para la beneficiada por un autor muy aplaudido con el título *Yo y mi mamá*. En esta obra cantará al piano dicha artista una cancion nueva que tambien ha compuesto expresamente para ella el maestro Nieto.

Noticias de sociedad:

Noticias dieron los condes de Atarés un gran banquete en honor del embajador de Francia, al cual asistieron además algunas señoras y varios personaljes políticos, entre ellos el señor Castelar.

Desde hoy las recepciones de los martes del representante de Francia, Mr. Cambon, tendrán un nuevo atractivo; habrá terciello y beziguo.

Los teatros de salon van á estar muy animados durante la Cuaresma. En el de los duques de Abrantes habrá funcion el viernes próximo, poniéndose en escena, entre otras obras, la graciosa pieza *Toto en desamparo*.

Para el día de la duquesa de la Torre está pintando Dussato tres preciosas decoraciones.

La recepción que, como todos los sábados, se celebró el día 5 en los reales alcázares de Sevilla, en honor de S. M. la reina Isabel, estuvo concurridísima.

Los señores de Paton obsequiaron el sábado á sus amigos con otra agradable velada. En su lindo teatro representóse la bellísima comedia de Narciso Serra, *Don Tomás*.

Elcorteo habia de un regalo digno de una reina, que ha hecho una dama que goza de gran aprecio y generales simpatías entre la *high life* por su noble carácter y elevados sentimientos.

La persona á quien alude se halla unida con vínculos de parentesco á una egregia jóven, que acaba de recibir la bendicion nupcial en el extranjero; y al enviársela una joya, como regalo de boda, acompañábase una abultada pliego, el cual contenia la cesion, hecha con todas las formalidades legales, de una magnífica posesion situada en Andalucía, y cuyo producido anual pasa por lo general de 25000 pesetas de renta.

Segun datos que publica *El Progreso*, la Asociacion benéfica para socorrer á los emigrados políticos republicanos ha recaudado hasta ahora 26627 pesetas.

Para consuelo de los españoles hace notar un colega lo siguiente:

«De asunto español son las óperas que más éxito han alcanzado en Paris en los últimos tiempos, como *Carmen* y *El Cid*; nuestras son,

pués de Cataluña proceden, muchas telas, tapicerías y alfombras que como suyas nos envían Marsella, Lyon y otros centros manufactureros de la vecina república, y hasta se entusiasman ya los parisienses con nuestras corridas de toros.

En fin, hasta se oñitan ya nuestras *cliquetas* literarias. El *Figaro* ha empezado á publicar una novela de Mathéy, cuyo título es *A secreto ag avio secreta renuncia*, el mismo, ni más ni menos, que el de una de las más famosas obras de nuestro teatro clásico.

Parece probable, segun *El Correo*, que el general Antequera vaya á desempeñar el departamento del Ferrol.

Ayer tarde á las seis estuvo en Palacio el ministro de la Guerra á llevar á la firma de S. M. los decretos acordados en el consejo de anteanoche, por los cuales se asciende á mariscales de campo á los brigadieres Sres. Fuentes y Dolza y á brigadieres á los Sres. Zavala y Aznar.

El torpedero francés num. 67, que en union del 71 salió hace pocos días del puerto de Vigo, ha naufragado en la costa portuguesa al intentar tomar la barra de Figueira.

La tripulacion se salvó á bordo de la barca del práctico. La situacion del barco es tan desesperada, que nada de lo que encierra podrá salvarse.

Dice *El Temps* que los países escandinavos continúan siendo teatro de las luchas constitucionales más encarnizadas.

En Suecia, la oposicion en la Cámara baja, que ya el año pasado habia rechazado varios proyectos de ley presentados al gobierno, se ha pronunciado contra el aumento de los derechos protectores sobre los cereales. La alta Cámara ha tomado una decision contraria. La nueva Folksting (Cámara popular), se reunirá el día 2 de mayo; pero, añade el *Temps*, es muy dudoso que este llamamiento al país desapeje la situacion política de Suecia, aunque el gobierno de M. Sverdrup tenga necesidad de hacer grandes esfuerzos para poder defenderse ante la Cámara de Noruega contra las tendencias democráticas y separatistas de la mayoría.

En Dinamarca se ha reunido la nueva Folksting, y comprende algunos partidarios más del gobierno; pero la oposicion dispone de las tres cuartas partes de los diputados.

Han llegado á Cádiz el señor marqués del Pazo de la Merced y el duque de Mandas. Probablemente habrán salido con direccion á Tánzer.

Segun las últimas noticias de la corte de Marruecos, el sultan se propone trasladar su residencia á Fez á principios del mes de abril próximo.

Muley el Amin, tío del sultan Muley Hassan, es el designado para mandar las numerosas fuerzas del ejército que en breve se dirigirán á Oujda en la frontera argelina. Para esta expedicion han sido pedidas á los puertos 1500 tiendas de campaña.

El P. Andenledy, de nacionalidad suizo,

ha sido elegido para suceder al P. Beek en el cargo de general de los jesuitas.

Segun carta de Tetuan que publica *La Lealtad* de Granada, en los últimos días del mes pasado causaron allí bastante alarma los ejercicios de tiro á que se dedicaba la cañonera inglesa *Grazer* en medio del Estrecho.

Las autoridades comunicaron órdenes y adoptaron precauciones; pero averiguada la causa de la alarma, esta se desvaneció en seguida.

Merced á las activas gestiones practicadas por el delegado de vigilancia señor Chinchilla, secundado por los agentes á sus órdenes, en la noche de ayer han sido detenidos y remitidos al juzgado de guardia dos sujetos, uno de ellos apodado el *Hornillos*, y conocido como timador y espadista, como presuntos autores del robo de ropas y alhajas cometido á las dos de la tarde en el piso cuarto de la casa número 6 de la calle de San Cosme.

Con dichos sujetos fueron á la presencia judicial la esposa del *Hornillos* y otra mujer que vive maritalmente con el otro detenido.

Mañana 9, saldrá de Madrid por la via española, el correo para Filipinas.

Segun dicen de América, es tal el pánico que se ha desarrollado en Chile á la proximidad del cólera, que se ha dado orden á la tropa para que haga volar con dinamita algunos pasos que existían en la cordillera de los Andes, y que comunicaban con la república Argentina, en la que no existe la epidemia.

El Sr. Montejo, dará esta semana una conferencia en el Ateneo de Madrid sobre el juriconsulto Cortina.

El Sr. Bosch (D. Alberto), dará otra sobre el marqués de Pontones y la administracion municipal de Madrid.

Es muy posible que después de Semana Santa celebre el Congreso sesiones dobles.

De los periódicos de anoche:

La Epoca se hace eco de las quejas de los aspirantes á la judicatura, fundadas en que de los 143 que se nombraron en julio de 1885 solo han sido colocados 81, utilizándose 33 vacantes para darlas á los abogados en ejercicio que no entraron en la oposicion.

La Regencia declara que el discurso pronunciado ayer por el Sr. Gullon es la fiel expresion de las opiniones del señor marqués de la Vega de Armijo y de sus amigos, con quienes el Sr. Gullon está perfectamente de acuerdo en todas las cuestiones.

La Gaceta Universal consigna que la opinion se pronuncia cada día más en el sentido de que no se toleren que los personaljes políticos se lleven á la escena.

El Progreso refiere los detalles del procedimiento militar á que ha sido sometido el director de *El Norte* de Bilbao, Sr. Leguina, por supuesto delito de imprenta y no obstante no hallarse suspendidas en dicha poblacion las garantías constitucionales.

La *Fé* publica de autorizacion del periódico *integrarla La Plana Catala*, de Castellon, que no ha hecho caso de las ordenes de don Carlos.

Estas palabras estremecieron á Moreau, que desde que supo el peligro en que estaba su hermanita, sintió renacer en su corazon todos los afectuosos sentimientos de que era capaz.

Balbina tuvo que hacer un violento esfuerzo para contener sus lágrimas; pero comprendiendo que era preciso hacer algo antes de desesperarse, se armó de valor y de energía á fin de no desfallecer ante la piadosa obligacion que se habia impuesto.

Con el rostro desfigurado por la fiebre devoradora que no la abandonaba, á pesar de todos los esfuerzos que su cuñado y Sabino hicieron para combatirla, la señora Lachalette, con los ojos medio cerrados y el pecho oprimido, del que se escapaba la respiracion con dificultad, que solo turbaba el siniestro cuan profundo silencio de la habitacion, donde sentada inmóvil á los pies de la cama, la muerte parecia mercarse en el ruido del aliento de la enferma, no pareció notar la llegada de los dos hombres y de Balbina.

Su inconsciencia era evidente.

Moreau se aproximó al lecho, tomó el pulso á Adriana, sobre la cual la mirada de Balbina se habia fijado con persistente afecion, y volviéndose hacia Lachalette, le dijo á media voz:

—Está muy grave.

El sabio respondió por un signo afirmativo de cabeza, y mientras Balbina se quitaba el sombrero y la visita para volver á instalarse á la cabecera del lecho de su tia, llevóse á Moreau al antiguo cuarto de su hija.

El médico de Plailly se mostró siempre con Lachalette con gran deferencia que resultaba de la notoria consideracion del cuñado de Adriana y del respeto que se merecía bajo todos conceptos; por lo tanto le dejó hablar, y Lachalette, después de hacer rápidamente la historia de la enfermedad desde su origen, y entrar á Moreau de la marcha del tratamiento que llevaba con la viuda, terminó diciendo:

—Si dentro de tres días no logramos modificar su estado de un modo completo, la declaro perdida.

—Desgraciadamente, estoy conforme con vos y creo que debemos obrar inmediatamente con la mayor energía posible.

—Creo lo mismo, querido compañero.

Y siguiendo este orden de ideas, Lachalette dijo á Moreau los medios que, segun su parecer, debian ponerse en práctica sin pérdida de tiempo.

Creemos inútil decir que el médico de Plailly los aprobó sin restricciones, y que acto seguido se preparó á ponerlos en práctica.

—Mañana volveré,—le dijo Lachalette al partir.

Durante tres días, Moreau y Balbina rivalizaron en celo y cuidado, persiguiendo con verdadero entusiasmo la lucha de la enfermedad; pero ¡ay! todos sus esfuerzos eran estériles.

Diariamente Lachalette fué á cerciorarse del resultado negativo y redoblaba sus cuidados, usando todos los recursos del arte, muy consuelo de su impotencia, pues siempre habia tenido gran amistad con su cuñado.

Sabino iba todas las tardes á la calle Jaurbert al salir de clase, para preguntar por su querida protectora.

El tercer día, Lachalette, saliendo con Moreau del cuarto de la enferma,—dijo á este último.

—Nada tenemos que esperar más que á la naturaleza; solo ella podrá salvarla; pero no confío...

La alteracion del rostro de Moreau daba á entender que compartia aquella opinion desesperada, y no respondió.

Con los ojos preñados de lágrimas, estrechó entre las suyas, con efusion, las manos de Lachalette, y murmuró con alterada voz.

—¡Pobre hermana mía!

Balbina no habia dormido cinco horas desde su llegada; atenta constantemente, dominando el dolor y el cansancio, muy asustada por la reiterada certidumbre de la inconsciencia de quien recibia todos aquellos cuidados, sin poder reconocer la mano que se los prodigaba.

La noche del quinto día, de encendido que estaba el rostro de la pobre señora Lachalette, se cambió repentinamente en una palidez nacarada, y su respiracion tomó una dulce regularidad, que llenó de alegría á Balbina.

—¡Está salvada!—dijo,—¡no es verdad, papá?

Este meneó tristemente la cabeza.

En el mismo instante llegó Lachalette.

—Mirad, doctor,—le dijo la jóven,—ha cambiado por completo.

—¡Valor, hija mía!—se contentó con decir el sabio con triste acento.

—¡Ah, salvada!—gritó Balbina con desesperada exaltacion.

—Mientras queda vida, queda esperanza. Casi en seguida se oyó un ronquido gutural.

—¡Es el estertor!—murmuró Lachalette.

Moreau comenzó á llorar silenciosamente.

Balbina, que habia oído las terribles palabras que acababa de pronunciar el sabio, se dejó caer al pié de la cama con desconsolado fervor.

Como á pesar de sus esfuerzos los sollozos estallaron, Moreau la levantó en seguida y la sacó fuera del cuarto.

Desde aquel momento el silencio que reinó en la habitacion solo fué turbado por las bocanadas de la agonizante.

Cuando Moreau volvió con Balbina, que se habia calmado, el estertor era muy débil, y á partir de entonces fué decreciendo de minuto en minuto y acabó por detenerse.

Entonces la enferma tendió los brazos, levantó la cabeza, y con una indefinible y rápida mirada envióse á Lachalette, Moreau y Balbina, quienes al ver aquel movimiento se habian inclinado sobre el lecho.

Sus labios se movieron como si hubiera querido hablar.

—¡Soy yo, querida tia, soy yo, Balbina,—dijo la jóven con una emocion indecible.

Los ojos de la viuda tomaron una expresion indefinible, tan rápida como desgarradora, que probaba que habia conocido á su sobrina y que su voz querida la habia llegado al corazon; pareció querer hablar, pero no lo consiguió, y su cabeza cayó después inerte sobre la

efecto volvió bien pronto de la administracion con una carta de la señora Lachalette.

La vispera, Sabino habia llegado á la calle de Tournou pocos momentos antes que el cartero se detuviera para entregar la carta de la hija del doctor.

Después de leer el sobre:

—¡Es de Balbina!—habia exclamado la viuda con una alegría que no pretendió disimular.

Supérfluo nos parece decir que la exclamacion de la señora Lachalette, habia producido en Sabino una emocion tan viva, que sino le hubiera detenido la reflexion, instantáneamente hubiera gritado:

—¡Leed, leed señora!

Pero ya está habia abierto la carta, que devoraba rápidamente con la celeridad que le imponia la gran satisfacion de recibir, por fin, noticias de su sobrina, y la curiosidad de saber lo que habia sucedido en Plailly, después de su llegada.

Como testimonio de una afecion que nada podia alterar la carta que Balbina escribia á su tia, afirmaba su paciencia, y á pesar de todo, sus esperanzas para el porvenir, así como detalles del modo que se conducia con su padre á fin de tener sobre él, á fuerza de cuidados, de respetuosa deferencia y de constante ternura, el poder suficiente para obligarle un día á cejar en su oposicion.

—¡Espero—añadía Balbina—que continuará recibiendo de vez en cuando al señor Pericat, y que lo ocurrido no habrá modificado tus buenos sentimientos hacia él, y me alegraré muchísimo que tu hospitalidad le sea doblemente preciosa, acordándose de mí.

«Dile, que aun estando prisionero en el último rincón del mundo, mi corazon será tuyo.

«Que cuente enteraamente conmigo, como yo estoy segura de poder contar con él y que me imite, sacando de esta seguridad, el valor y la paciencia necesarias para soportar tan cruel separacion.

«Ya sabes, que ha jurado amarme siempre; tengo fé absoluta en su palabra y esperaré; que él haga lo mismo.»

Al leer estas líneas que probaban con tanta sencillez la ternura y lealtad de carácter, de Balbina, la señora Lachalette no pudo dominar su emocion y las lágrimas asomaron á sus ojos y rodaron por sus mejillas.

—¡Qué es eso! ¡lorais!—exclamó Sabino paliéciendole.

—Leed, amigo mío.

Al decir esto, la señora de Lachalette le enseñó el párrafo de la carta de Balbina, que acababa de leer.

—¡Querida y valiente niña!—dijo Pericat con ternura, después de haber leído á su vez;—¡oh! hace bien en no dudar de mí.

Y pasó sus labios con apasionamiento en la carta de Balbina.

—Voy á contestarla en seguida,—prosiguió la señora de Lachalette, persuadida de que al día siguiente, causaría de ese modo, una inmensa alegría á su sobrina.

—Creo, señora, que vuestra idea es excelente, y tengo que pedir un favor.

—¿Cuál?

—La de incluir en la carta que vais á escri-

bir, unos cuantos renglones, que voy á trazar aquí, y de los cuales naturalmente, os enteraréis.

Y Sabino señaló un pliego de papel de cartas que se hallaba sobre un pupitre, y que la viuda habia preparado momentos antes de la llegada del estudiante, para contestar á una invitacion á comer que habia recibido la vispera.

—Esto es grave,—prosiguió la señora de Lachalette.

—Concededme, señora, os lo ruego, y en todo caso, no os neguéis á ello antes de haber leído lo que desee escribir á la señorita Balbina.

Y sin esperar el consentimiento de la señora de Lachalette, y usando de los derechos que le concedian los progresos de su reciente intimidad desde la marcha de la hija del doctor, Sabino cogió la pluma y trazó las siguientes líneas:

«Os agradezco en el alma, señorita, que os acordéis de mí; si, nunca dejaré de amaros; solo la muerte podrá tal vez extinguir mi amor, porque si la inmortalidad del alma no es un error producido por la vanidad humana, sino un nuevo beneficio del Creador, os amaré durante toda la eternidad tanto como ahora os amo.

SABINO PERICAT.»

—Leed, señora,—dijo el jóven cuando concluyó alargando á la viuda lo que acababa de escribir.

—Enviaré esto á Balbina,—dijo la señora de Lachalette después que lo hubo leído,—porque estoy segura que esas líneas la llenarán de dulce alegría.

El Estándar propone a los Sras. Alonso Martínez y Montero Ríos la siguiente fórmula sobre la sanción de los delitos de imprenta: «Volver a la ley conservadora fundada en estas bases: pena única de suspensión del período, tribunal especial inamovible, procedimiento sumario y gratuito. Esto es lo verdaderamente liberal, justo y racional.»

El Correo cree que el discurso de ayer tarde del Sr. Guillón iba encaminado más que a examinar la ley de asociaciones a marcar la presencia de su grupo en la mayoría y marcar cierta línea divisoria entre dicho grupo y los demócratas.

El Sr. Mellado (D. Andrés) ha recibido muchas felicitaciones por su notable discurso pronunciado en el debate sobre la ley de Asociaciones, y en el cual, por lo brillante de los conceptos y por la mucha doctrina espuesta con gran precisión y ganancia, se revelan las aptitudes especiales del distinguido periodista.

El Sr. Guillón, rectificando un rumor que circuló días pasados, declaró ayer en el Congreso que hablaba en su nombre y en el de todos sus amigos y los del marqués de la Vega de Armijo, con quien está completamente de acuerdo.

El Sr. D. B. G., de Zaragoza, se negaba a recibir 50000 pesetas que le adelantaba D. J. B. por no haber llegado el término del tiempo por que le hizo el préstamo. Ganado por el Sr. G. en primera instancia, la sentencia de la Sala le fue adversa; pero interpuso recurso de casación; el Tribunal Supremo en sentencia de 1.º del actual ha casado y anulado la que dictó la Audiencia, ganando en su virtud el pleito el Sr. G.

El Tribunal Supremo ha resuelto una cuestión sobre la cual no había jurisprudencia. Han fallecido: En Ubeda la señora doña Rafaela Estéban de Blanca y la esposa de D. Pedro Moreno.

En Valladolid el rico propietario y alcalde que ha sido de aquella capital don Fernando Mendigutia. En Cartagena la señora doña Matilde Tallero y Ametller, viuda de Ferro.

En la Coruña el Sr. D. Juan Castrillon y Villarnovo. En Nonaspe (Zaragoza) D. Juan Mulletrat. En Huesca el opulento capitalista don Joaquín Carderera.

En Zaragoza la señora doña Braulia Rodrigo de Gracia. En Toledo una hija del coronel D. Francisco Rodríguez. En Carrion de los Condes D.ª Tadea Lopez Nevares.

En Valencia la señora doña Casilda Casado del Alisal, hermana del ilustre pintor del mismo apellido. En Mahon la señorita doña Petronila Mayol.

Una circular de la dirección general del Tesoro público, declara que la moneda francesa carece de curso legal en el reino, y por tanto que no puede admitirse en las cajas públicas.

Victima de un desgraciado accidente ha fallecido en Barcelona el actor del teatro Romea D. Juan Molas, esposo de la actriz D.ª Carmen Parreño.

Hoy recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales: En Calatayud buenos los campos. Los cereales sin alteración. En Valladolid mejora la temperatura. Trigo en los almacenes generales de 42 a 43 reales las 94 libras.

En Aranda de Duero van bien los trabajos del campo. Trigo a 25. Vino a 12. En Ledesma se acentúa la depreciación en el ganado. Trigo de 41 a 43. En la Medicina del Campo pocas ventas. Trigo de 42 a 43 1/2; cebada a 28.

En Pampliega el mercado regular. Trigo superior a 42 rs. fanega. En Rioseco trigo a 41 1/2 y 42. En Torrelaguna (Madrid) los campos bien preparados.

En Toro cortas entradas. Vino tinto de 16 a 18 rs. cántara. En Valencia de Don Juan retraídos los vendedores. Trigo de 36 a 42 rs. fanega.

En Zaragoza, el vino se presenta en las mejores condiciones. Trigo catalán de 21 7/8 a 22 2/8 pesetas hectolitro. En Granada muchas existencias de cereales. Trigo a 11 pts. 75 cént. la fanega. Los campos excelentes.

En la Coruña surtido de cereales. Los campos en sazón. Trigo a 14 rs. ferrado; maíz a 11 1/2.

Un periódico de Ceuta titulado Africa, correspondiente al sábado último, dice lo siguiente: «Con referencia a lo que manifiestan algunos rumores de Angera recién llegados de Tánger, se nos asegura que S. M. el sultán, al tener conocimiento de la inesperada colocación del cable eléctrico anglo-marroquí, ha enviado ordenes terminantes a su ministro Sidi Mohamed Torres para que la extremidad marroquí de dicho cable sea inmediatamente cortada.

Comprendemos la gravedad de esta noticia, que deseáramos muy de veras ver desmentida. Ocupándose El Imparcial de la escandalosa e injustificada subida del pan ocurrida en Madrid, se expresa así: «Hoy se ha subido ocho céntimos el precio del kilogramo de pan por unánime concierto de las tahonas. Publicamente en el teatro de la Alhambra resultó decretada la subida por conformidad de los industriales, sin advertir que con esos procedimientos demuestran que son los árbitros por confabulación de variar el precio de las subsistencias.

De ese modo quedan burladas las leyes económicas de la libre concurrencia, y establecida, como lo hemos dicho varias veces, la tasa, pero contra el comprador. Los términos se han invertido. Ahora no es la autoridad la que fija el precio a que ha de venderse el pan, procedimiento que pugna con la razón y con la libertad del tráfico; quien lo fija es el conjunto de industriales de una misma clase, determinando el precio a que ha de pagarlo el comprador, lo cual es contrario también al sentido común, sin necesidad de hacerlo cuestión de principios económicos, pues toda la libertad está de parte de los productores contra la del consumidor, que necesita comer y encontrando la misma exigencia en todas partes, (arce de la posibilidad para elegir lo que más le convenga.»

De los periódicos de esta mañana: El Noticiero declara que los liberales conservadores acudirán a todos los medios reglamentarios para impedir que el proyecto del jurado prospere en las Cortes. El Globo dice que amigos del Sr. Ruiz Zorrilla recibieron ayer noticias de este hombre público, manifestándole que la indisposición grave que se ha supuesto surría, ha sido sencillamente un contipado que le hizo guardar cama dos días, y del cual se halla completamente curado.

Ayer tuvo la honra de ser recibido en audiencia particular por S. A. R. la infanta doña Isabel el Sr. García de Agüero, vicecónsul de España en el Havre, autor del tomo de poesías que con el título de Memorias y verdades acaba de publicarse con tanta aceptación.

S. A. R., después de dignarse aceptar un ejemplar y escuchar algunas de las poesías dedicadas a la real familia, tuvo para el Sr. García de Agüero las más benévolas frases en elogio de sus obras.

Nos escriben de Cuba que los detallistas de las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Río interesados en la inmediata recogida de los billetes pequeños del Banco Español de la isla, se han unido para gestionar que de la operación que haya de hacerse no resulte un nuevo quebranto al comercio de la gran antilla. Los comerciantes al detall solo se preocupan de los billetes pequeños, pues son los únicos necesarios para las humildes operaciones que realizan.

El Ayuntamiento de Cádiz ha dirigido una exposición al ministro de la Guerra para que resuelva la cuestión de la nueva zona poética de la plaza, a fin de que sea dable edificar en terrenos de la antigua. «Cádiz dice esa exposición, que fue inespugnable baluarte de la independencia y de la libertad, se halla hoy, por virtud de los modernos adelantos de la guerra, incapaz de ofrecer seria resistencia, si con toda actividad y energía no se levan cuanto antes a cabo las nuevas fortificaciones que han de devolverle su antigua importancia militar.

Esta obra de la nación, trasladada la zona a la línea avanzada de la Cortadura, verdadera defensa de la plaza, ha de facilitar tan auxiliada mejora.» De nuestro corresponsal en París recibimos la siguiente carta: «Paris, 4.

Al mismo tiempo que estos renglones llegarán a esa los periódicos franceses refiriendo lo ocurrido esta tarde en la Academia de Inscripciones y Bellas Letras, es decir, la confirmación más completa y terminante de cuanto habíamos anunciado sobre los repetidos y gloriosos triunfos de Sanchez Moguel en esta. Ya nadie podrá poner en duda que nuestro ilustre compatriota ha conquistado para sí y para su patria un nombre y un prestigio sobre manera envidiables: la Academia de Inscripciones y Bellas Letras, lo ha reconocido esta tarde con la misma unanimidad que la Sociedad Lingüística.

He aquí lo ocurrido. Abierta la sesión, y después del despacho ordinario, el académico de número Mr. D'Arbois de Juvalville, catedrático del colegio de Francia, pidió la palabra para exponer punto por punto cuanto dijo en la Sociedad Lingüística Sanchez Moguel y manifestarse en absoluto conforme con todo. La Academia oyó el discurso del Sr. D'Arbois de Juvalville con la mayor atención, y cuando el sabio académico acabó de hablar, el director de la Academia declaró abierta la discusión, pero, así como en la Sociedad Lingüística, no hubo nadie que usara la palabra en contra. Entonces el director declaró el punto por discutido y en nombre de la Academia felicitó al Sr. Sanchez Moguel, que se hallaba presente. Los plácemes se fueron repitiendo por los Académicos y por el público que asistía al acto. Nuestro compatriota recibió una vez más la recompensa que sus patrióticos y científicos esfuerzos merecían. Lo más digno de notarse es que allí estaban Gaston Paris, Teofilo Gautier, Paul Meyer y otros famosos profesores de filosofía neo-latina y que ninguno tuviera que objetar lo más mínimo.

A la salida, oímos al célebre Renan que decía: «Me alegro que España se levante y reclame su parte de gloria en la vida de la ciencia. A lo que contestaba Mr. D'Arbois de Juvalville: «Aquí tiene Ud. un punto en que Ud. y yo estamos de acuerdo.» (Es de advertir que Mr. D'Arbois de Juvalville es uno de los más famosos escritores católicos de Francia.) Los españoles y americanos que asistían a la sesión no pudieron menos de prorumpir en vivas al pasar delante de ellos el catedrático de Madrid.

Para concluir. Al bajar las escaleras del Instituto pregunté a Sanchez Moguel: «Y ahora, que trae Ud. entre manos?—Otros dos trabajos, me dijo. «¿Cuáles son esos?—El primero un nuevo discurso en la Sociedad Lingüística, que diré mañana sábado, para rectificar algunos errores en que han incurrido aun los mayores sabios alemanes, italianos y franceses, como Corssen, Diez, Ascoli, Bücheler y Baudry en materia de Fonetica, Morfología, etc. Y el segundo?—Para la Sociedad de la Enseñanza superior, me dijo, informándola acerca de las reformas que tengo estudiadas relativas a los estudios filológicos y literarios en España. «Y no pienso Ud. descansar siquiera algunos días después de los ocho meses de incesante trabajo que lleva?—«Si, me repuso, cuando acabe estos trabajos, allá a mediados de mes, ire a Madrid a pasar unos días con mi familia, mis discípulos y mis amigos, antes de salir para Italia.»

Y nos despedimos. Por el camino iba pensando en la cantidad inmensa de patriotismo, de saber y de inteligencia que supone la expedición científica de Sanchez Moguel en el extranjero. Porque han de saber Vds. que nuestro distinguido compatriota, desde que salió de España, además de los trabajos indicados, lleva vistas y estudiadas todas las Universidades de Holanda, Bélgica, muchas de Alemania y casi todas las de Francia. Ha examinado, una por una, sobre sesenta bibliotecas y otros tantos museos, anotando libros, cuadros y objetos españoles e referentes a España, y ha descubierto muchas cosas desconocidas u olvidadas, y lo que vale más que esto, ha ido por todas partes y en todo momento publicando y ensalzando el nombre de España, harto calumniada o desconocida en el extranjero. «R.»

Mr. Blowitz, corresponsal del Times en París, y cuyo nombre se ha popularizado por todo el orbe, tiene amistad con todos los reyes de Europa. La esplendidez de su sueldo es digna de la vitalidad del Times, como éste lo es de la vitalidad de la nación inglesa. La noticia de la restauración de D. Alfonso XII, que recibió del mismo soberano, le valió el nombramiento de primer corresponsal del Times, porque mereció a él fué el Times el primer periódico extranjero que la publicó. No hay novedad ni suceso que pueda marcar nuevos rumbos a las relaciones y a la política internacional que no esté iniciado en los telegramas de Blowitz. Cuando las conferencias de Berlín, a pesar de que la policía no quería permitir que los corresponsales transmitiesen los acuerdos de la Asamblea hasta que fuesen conocidos en la capital de Prusia, el Times los publicaba a la misma hora que se hacían públicos en Berlín.

Blowitz es austriaco, católico y natural de la Moravia. Tiene ahora unos sesenta años, habla correctamente la mayor parte de las lenguas europeas y tiene una memoria fecunda y segura.

Hoy de madrugada recibimos de nuestro servicio particular los siguientes telegramas: Paris 7 (10:47 n.). El Sr. Castelar, en una conversación con el corresponsal en Madrid de El Matin, ha expuesto su opinión de que el partido progresista está llamado a desaparecer, yendo unos a robustecer las huestes monárquicas y otros las republicanas.

Dícese que Rusia está resuelta a ocupar militarmente la Bulgaria, con el consentimiento tácito de Turquía y Francia. Marsella, 7 (10:50 n.). Cuatrocientos italianos han pretendido invadir el consulado italiano en esta ciudad, para protestar contra la política de Ital a en el exterior.

Un señor que cuenta ochenta y dos años de edad, ha contraído terceras nupcias en Murcia. La esposa, según parece, es joven, guapa y rica.

El Sr. D. Melchor Almagro, senador por Canarias, salió anoche para Granada. Ha sido aprobado en el Congreso el proyecto de ferro-carriles desde Medina del Campo a Calatayud, cuya importante vía ha sido iniciada por el conocido capitalista Sr. Fernandez Gante.

Un telegrama de Segovia dice que al llegar ayer la fuerza pública a Navas de la Asunción y recoger los quintos, se amo-

notado que Balbina siempre se asomaba a la ventana aquellos días a las mismas horas para ver a Sabino.

Moreau vivía completamente tranquilo, y hasta acariciaba la esperanza de que su resolución había tenido un resultado perfecto, es decir, que si Balbina no había olvidado en absoluto al estudiante, por lo menos guardaba tan débil recuerdo de él, que no merecía que se inquietase por ello.

Como el doctor no había confiado a nadie sus desavenencias con su hermana y, por consiguiente, el motivo que las había producido, los amores de Balbina y Sabino no eran conocidos sino de la señora Lachalette, y ni un habitante de Plailly ni de Mortefontaine sospechaba siquiera su existencia.

La buena Catalina había notado, sin embargo, que muy a menudo las cartas que iba a buscar al correo, y que Balbina solía abrir delante de ella, contenían una esquelita de letra diferente; pero no le había preocupado, y si ese detalle despertó su curiosidad, no se atrevió a interrogar en lo más mínimo sobre el particular a su joven señorita.

A menudo había escrito Balbina a su tía que la ira de su padre contra ella parecía completamente amortiguada, y que creía llegado el momento de hablarle para tratar de conseguir una reconciliación que los tres debían desear; pero la señora Lachalette había contestado siempre a Balbina disuadiéndola de intentar tal cosa, pues su reconciliación podía ocasionar entre su hermano y ella escenas penosísimas, a causa de Sabino, que fatalmente habían de surgir en cuanto se reunieran la viuda y el doctor.

Así trascurrieron muchos meses, habiendo convenido entre la señora de Lachalette y los dos jóvenes que mientras Sabino no fuera doctor las cosas seguirían del mismo modo. Un día que el estudiante se presentó en la calle de Tournon para acompañar a la viuda a visitar a los pobres de su barrio, por los que se interesaba y a quienes repartía muchas limosnas, la halló tendida en un diván de su boudoir, excesivamente febril y quejándose de un insupportable dolor de cabeza que se había apoderado de ella una hora antes, y sin motivo conocido, mientras se estaba arreglando para salir.

«¡Ah! sois vos, amigo mío, salgamos pronto, necesito respirar aquí me ahogo—dijo la señora Lachalette al estudiante, haciendo un esfuerzo para ponerse de pie.»

«Me parece que no estáis bien de salud, mi querida señora.»

«Me duelen mucho la cabeza, efectivamente, pero no será nada—contestó la anciana señora con ariación.»

Sabino se apoderó de su mano, y sin que lo notara la tomó el pulso, que acababa una fiebre violentísima.

«Señora, no podéis salir en ese estado, es preciso acostaros—la dijo el joven.»

«Señoras acaso, mi joven amigo, un futuro doctor pesimista?—prosiguió la buena señora tratando de sonreír.»

«No por cierto, y estoy seguro de que vuestra indisposición no ofrece gravedad alguna, pero os impone precauciones rigurosas e inmediatas. Si dudais de mi experiencia, haced que venga vuestro médico y de seguro será de mi misma opinión.»

«Y yo tengo demasiada confianza en vos para no seguir vuestros consejos.»

«Os lo agradezco, señora. Acostaos, y esta noche volveré a veros.»

Sabino, fiel a su promesa, volvió en efecto, pocas horas después, penetrando en seguida junto a la enferma, cuyo estado se había ido agravando por momentos.

«¿Sufrís, no es cierto?—le preguntó con tono afirmativo.»

«Mucho—contestó la viuda con voz débil, parece que mi cabeza va a estallar.»

«Sería preciso poner os unos paños frios en la frente.»

«Llamad, señor Pericat, y pedid, os lo suplico, cuanto necesitéis.»

Pericat se apresuró en aprovechar aquella autorización, y después de haber hecho lo que juzgaba más urgente por el momento, se fue, diciendo que iba a trabajar, pero en realidad para subir en un carruaje y hacerse conducir a casa del cuñado de la tía de Balbina, el doctor Lachalette, que era su maestro en la escuela de Medicina y que era uno de los mejores médicos de París, aunque ya no ejercía su profesión. El joven fue a participarle la grave enfermedad de que estaba atacada su cuñada.

Una hora después, el doctor Lachalette estaba a la cabecera de la cama de su cuñada, en cuya casa se había presentado para no inquietarla, como haciendo una simple visita de amigo, y fingiendo ignoraba que había tenido que acostarse por enferma.

En cuanto le introdujeron en el cuarto, comprendió que Sabino no había exagerado su estado, y al momento tomó las disposiciones consiguientes a la gravedad del caso.

Durante ocho días Sabino le ayudó con una abnegación que no se desmintió un solo instante, y como iba muchas veces durante el día a la calle de Tournon, no queriendo abandonar a la viuda a los solos cuidados de la enfermera que había exigido el doctor Lachalette desde el día de su primera visita, escribió a Leonard que un asunto muy grave le retenía en París, y no se marchó a Mortefontaine el sábado siguiente, como tenía costumbre de hacer.

Tres días antes había llegado una carta de Balbina a la calle de Tournon, la señora Lachalette no había podido leerla, y naturalmente mucho menos contestarla, y Pericat, que había dado orden al criado de no turbar el completo reposo a que habían creído deber sujetar la enferma, tanto el doctor Lachalette como él, reconoció la letra de Balbina y se dijo, que no recibiendo contestación y no viéndole pasar en el carruaje de Brancart, la joven estaría de seguro inquieta y preocupada.

La enfermedad se agravaba rápidamente, y el doctor Lachalette, que confiaba en Sabino y iba a verla, sino cada dos días, al hacer su visita a la calle Tournon, dijo a Pericat el sábado por la tarde después de haber visto a la enferma:

«Encuentro muy grave a mi cuñada, y sin tener todavía la seguridad de un funesto desenlace, creo posible que pronto sea de temer.»

«Esa es también mi opinión, querido maestro.»

«Voy a escribir a Moreau que venga inmediatamente.»

«Hareis bien, pero debo preveniros que en cuanto llegue será imposible mi presencia en esta casa.»

«¿Por qué?»

«Mi padre adoptivo, el doctor Leonard que habita en Mortefontaine, comarca vecina de Plailly, es la pesadilla del señor Moreau, y éste me detesta a mí también.»

«Qué me importa, yo exigiré vuestra presencia aquí y preciso será que Moreau os tolere.»

«Os ruego no hagais eso, verdad es que vuestra señora hermana no ha hecho caso de la antipatía que he inspirado al señor Moreau, y se ha designado recibirme siempre con la mayor amabilidad; pero si su hermano me encuentra a su cabecera, indudablemente se encolerizará de tal modo, que debemos evitarlo.»

Además, si el señor Moreau viene, que no es muy probable, pues hace mucho tiempo que la señora Lachalette y él no se tratan, no vendrá solo, y hará que le acompañe la señorita Balbina, en cuyo caso, mi presencia desde ese instante, será completamente inútil.

«Creed, mi querido maestro, que abandonaré el puesto, que os habeis dignado designarme, con profundísimo sentimiento pero la necesidad me obliga y es preciso resignarse.»

«No dudó de vuestro afecto, mi querido Pericat, y sé la gran estimación que os profesamos mi cuñada; estoy, por lo tanto, convencido de que, si os retiráis, es obligado por imperiosa necesidad.»

Voy, sin embargo, a escribir a Moreau, como me obliga mi deber de médico y amigo.

Dichas estas palabras, Lachalette se sentó ante una mesa de despacho, que servía a la viuda para escribir su correspondencia, y escribió algunas líneas al médico de Plailly, dándole conocimiento de la grave enfermedad de su hermana, y rogándole que estuviera en París al día siguiente.

Durante este tiempo Pericat dirigió la vista a la bandeja donde se depositaron todas las cartas que se habían recibido para la señora Lachalette desde que estaba enferma, y cuando su maestro dejó la pluma le dijo, señalando entre las demás la de Balbina:

«Aquí hay una carta cuya existencia debe ignorar el señor Moreau; haced el favor de ponerla a un lado, a fin de que el hermano de la señora Lachalette no pueda verla.»

«¿Sabéis, acaso, lo que contiene esta carta, Pericat?»

«No, señor; pero por el sobre he reconocido la letra de la señorita Moreau, y como sé que vuestra señora cuñada y su sobrina se escribían sin que lo supiera el señor Moreau, me parece que la vista de esta carta podía irritarle inútilmente, y que, por consecuencia, es mejor hacer que no la vea.»

«Teneis razon—dijo el doctor guardando la carta de Balbina en el bolsillo de la levita. Pocos momentos después se separaron.»

En cuanto recibió la carta del curado de Adriana, Moreau llamó a su hija.

Como Pericat lo había pensado, el silencio de su tía sorprendió a Balbina dolorosamente. La joven enviaba a Catalina dos veces al día a la administración de correos, pero infructuosamente, y a la viva contrariedad que la causaba no recibir noticias, se añadió la ausencia de Sabino en el coche de Mortefontaine la noche anterior.

Desde entonces ya no dudó que los dos hechos provenían de la misma causa, y Balbina, presa de vaga inquietud, no pudo dormir en casi toda la noche.

«Tu tía está enferma, hija mía!—dijo Moreau a la joven cuando ésta entró en el despacho de su padre, desde donde la había llamado.»

Y continuó: «El señor Lachalette me lo anuncia en esta carta. Di a Luis que enganche: me voy a París.»

«¡Ah! ¡qué bueno eres, padre mío! Pero yo voy contigo.»

Y como el doctor dudara: «¡Oh! ¡te lo ruego! No está mi sitio marcado a la cabecera de mi tía?»

«Y si tu enfermedad es contagiosa?»

«No tengo miedo, y cumpliré con mi deber. ¡Ah! ¡te suplico que me digas que sí, papa!»

«Ve a vestirte.»

Tres horas después, Moreau y su hija llegaban a la calle de Tournon.

Avisado por un telegrama que Moreau le había espedido desde Surville, Lachalette estaba ya en el hotel.

Sabino, que había estado velando a la enferma, advirtió al doctor que la enfermedad se agravaba cada vez más, y ya iba esta a casa de su cuñada, cuando recibió el parte telegráfico de Moreau.

Lachalette recibió al padre y a la hija en el gabinete del piso bajo.

«Buenos días, doctor dijo el hermano de la viuda; no hemos perdido el tiempo para venir a ver a Adriana. ¿Qué tiene?»

«El tifus.»

«¿Ves, Balbina, cómo me es imposible que te permita cuidar a tu tía?»

«Te repito, querido papa, que no tengo miedo y que quiero cumplir con mi deber.»

«¿Crees que si yo estuviera en su caso, hubiera dudado un segundo mi tía, en cuidarme, a pesar del peligro a que se espusiera?»

«Si no me decidiera instantáneamente, sería más que coharde, sería ingrata y me avergonzaría toda mi vida.»

«Y vos ¿qué decís?—preguntó Moreau a Lachalette.»

«Digo, mi querido Moreau, que la señorita Balbina tiene un corazón muy noble, y que no tenemos derecho para impedir que se muestre sublime.»

Subamos al cuarto de Adriana.

«La habeis preparado antes de llegar nosotros?»

«Es inútil, no os reconocerá.»

notado que Balbina siempre se asomaba a la ventana aquellos días a las mismas horas para ver a Sabino.

Moreau vivía completamente tranquilo, y hasta acariciaba la esperanza de que su resolución había tenido un resultado perfecto, es decir, que si Balbina no había olvidado en absoluto al estudiante, por lo menos guardaba tan débil recuerdo de él, que no merecía que se inquietase por ello.

Como el doctor no había confiado a nadie sus desavenencias con su hermana y, por consiguiente, el motivo que las había producido, los amores de Balbina y Sabino no eran conocidos sino de la señora Lachalette, y ni un habitante de Plailly ni de Mortefontaine sospechaba siquiera su existencia.

La buena Catalina había notado, sin embargo, que muy a menudo las cartas que iba a buscar al correo, y que Balbina solía abrir delante de ella, contenían una esquelita de letra diferente; pero no le había preocupado, y si ese detalle despertó su curiosidad, no se atrevió a interrogar en lo más mínimo sobre el particular a su joven señorita.

A menudo había escrito Balbina a su tía que la ira de su padre contra ella parecía completamente amortiguada, y que creía llegado el momento de hablarle para tratar de conseguir una reconciliación que los tres debían desear; pero la señora Lachalette había contestado siempre a Balbina disuadiéndola de intentar tal cosa, pues su reconciliación podía ocasionar entre su hermano y ella escenas penosísimas, a causa de Sabino, que fatalmente habían de surgir en cuanto se reunieran la viuda y el doctor.

Así trascurrieron muchos meses, habiendo convenido entre la señora de Lachalette y los dos jóvenes que mientras Sabino no fuera doctor las cosas seguirían del mismo modo. Un día que el estudiante se presentó en la calle de Tournon para acompañar a la viuda a visitar a los pobres de su barrio, por los que se interesaba y a quienes repartía muchas limosnas, la halló tendida en un diván de su boudoir, excesivamente febril y quejándose de un insupportable dolor de cabeza que se había apoderado de ella una hora antes, y sin motivo conocido, mientras se estaba arreglando para salir.

«¡Ah! sois vos, amigo mío, salgamos pronto, necesito respirar aquí me ahogo—dijo la señora Lachalette al estudiante, haciendo un esfuerzo para ponerse de pie.»

«Me parece que no estáis bien de salud, mi querida señora.»

«Me duelen mucho la cabeza, efectivamente, pero no será nada—contestó la anciana señora con ariación.»

Sabino se apoderó de su mano, y sin que lo notara la tomó el pulso, que acababa una fiebre violentísima.

«Señora, no podéis salir en ese estado, es preciso acostaros—la dijo el joven.»

«Señoras acaso, mi joven amigo, un futuro doctor pesimista?—prosiguió la buena señora tratando de sonreír.»

pero os impone precauciones rigurosas e inmediatas. Si dudais de mi experiencia, haced que venga vuestro médico y de seguro será de mi misma opinión.

«Y yo tengo demasiada confianza en vos para no seguir vuestros consejos.»

«Os lo agradezco, señora. Acostaos, y esta noche volveré a veros.»

Sabino, fiel a su promesa, volvió en efecto, pocas horas después, penetrando en seguida junto a la enferma, cuyo estado se había ido agravando por momentos.

«¿Sufrís, no es cierto?—le preguntó con tono afirmativo.»

«Mucho—contestó la viuda con voz débil, parece que mi cabeza va a estallar.»

«Sería preciso poner os unos paños frios en la frente.»

«Llamad, señor Pericat, y pedid, os lo suplico, cuanto necesitéis.»

Pericat se apresuró en aprovechar aquella autorización, y después de haber hecho lo que juzgaba más urgente por el momento, se fue, diciendo que iba a trabajar, pero en realidad para subir en un carruaje y hacerse conducir a casa del cuñado de la tía de Balbina, el doctor Lachalette, que era su maestro en la escuela de Medicina y que era uno de los mejores médicos de París, aunque ya no ejercía su profesión. El joven fue a participarle la grave enfermedad de que estaba atacada su cuñada.

Una hora después, el doctor Lachalette estaba a la cabecera de la cama de su cuñada, en cuya casa se había presentado para no inquietarla, como haciendo una simple visita de amigo, y fingiendo ignoraba que había tenido que acostarse por enferma.

En cuanto le introdujeron en el cuarto, comprendió que Sabino no había exagerado su estado, y al momento tomó las disposiciones consiguientes a la gravedad del caso.

Durante ocho días Sabino le ayudó con una abnegación que no se desmintió un solo instante, y como iba muchas veces durante el día a la calle de Tournon, no queriendo abandonar a la viuda a los solos cuidados de la enfermera que había exigido el doctor Lachalette desde el día de su primera visita, escribió a Leonard que un asunto muy grave le retenía en París, y no se marchó a Mortefontaine el sábado siguiente, como tenía costumbre de hacer.

Tres días antes había llegado una carta de Balbina a la calle de Tournon, la señora Lachalette no había podido leerla, y naturalmente mucho menos contestarla, y Pericat, que había dado orden al criado de no turbar el completo reposo a que habían creído deber sujetar la enferma, tanto el doctor Lachalette como él, reconoció la letra de Balbina y se dijo, que no recibiendo contestación y no viéndole pasar en el carruaje de Brancart, la joven estaría de seguro inquieta y preocupada.

La enfermedad se agravaba rápidamente, y el doctor Lachalette, que confiaba en Sabino y iba a verla, sino cada dos días, al hacer su visita a la calle Tournon, dijo a Pericat el sábado por la tarde después de haber visto a la enferma:

«Encuentro muy grave a mi cuñada, y sin tener todavía la seguridad de un funesto desenlace, creo posible que pronto sea de temer.»

«Esa es también mi opinión, querido maestro.»

«Voy a escribir a Moreau que venga inmediatamente.»

«Hareis bien, pero debo preveniros que en cuanto llegue será imposible mi presencia en esta casa.»

</

finó el vecindario, entablándose entre éste y aquella una reñida lucha...

El gobernador de Segovia salió inmediatamente para dicho pueblo y anoche a las siete quedó el orden restablecido.

El cardenal Monescillo se encuentra restablecido de la caída que sufrió días pasados.

Se encuentra gravemente enfermo el magistrado de la Audiencia de Zaragoza, D. Pedro Salazar.

Ha regresado a Torrelaguna el fiscal de la Audiencia de lo criminal de Colmenar Viejo, después de haber practicado varias diligencias en Patones, de acuerdo con el juzgado instructor.

El juzgado ha encontrado en casa del alcalde una sierra, con la que se supone le fueron cortadas las piernas al comisionado Sr. Pínto.

El Ateneo Antropológico acaba de abrir un concurso de premios, debido a la iniciativa de los doctores Ulecia (D. Rafael) y Gomez Avellaneda...

Mañana miércoles dará una conferencia en el Ateneo de Madrid, el Sr. D. José Ramon Mérida, sobre «Clasificación sistemática de los diversos artes».

Han cumplimentado esta mañana a su majestad la reina, el general Quesada y el brigadier Zavala.

Los marinos de nuestra armada observaron el sábado con un banquete en Ferrol, a los de la armada italiana que mandan dos buques a la sazón surtos en aquel puerto.

A los postreros se pronunciaron muchos y entusiastas brindis por la prosperidad de la marina de ambas naciones.

El señor director general de Aduanas ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la Estadística general del comercio de cabotaje de España en el año 1885.

Para evitar confusiones, debemos decir que el primogénito de S. A. R. la infanta doña Cristina no es el señor duque de Dúrcal, como equivocadamente se ha dicho...

Mañana aparecerá en la Gaceta el decreto promoviendo al empleo de mariscal de campo al instruido y bizarro brigadier D. Narciso de Fuentes...

El mariscal de campo D. Narciso de Fuentes, ha obtenido todos sus grados, empleos y condecoraciones por mérito de guerra.

Hizo sus primeras armas en la batalla de Alcolea, formando parte del ejército que mandaba el capitán general marqués de Novallas...

Siendo subalterno pasó voluntariamente al ejército de Cuba, en el que permaneció durante algunos meses...

En la península hizo la campaña en Cataluña en 1873 cuando rota la disciplina del ejército, ofreció más peligros que combatir el carlismo...

Contribuyó a sofocar los sucesos de Barcelona y Sarriá en 1874, y pasando después al ejército del Norte...

Desde enero de 1875 estuvo incesantemente en operaciones en el distrito de Cataluña, hasta la pacificación del Principado...

Entre otros importantes cargos que ha desempeñado, como el de jefe de E. M. G. del cuerpo de ejército del Norte...

En el instituto de vacunación, Valverde, 30, se vacuna miércoles y jueves, de 2 a 4.

Dr. Escudé. Enfermedades nerviosas y mentales. Encarnación, 12, entresuelo.

Para lunas, cristales, marcos y molduras, la fabrica de G. Pevantón, Santo Domingo, número 4, Madrid.

Se ha acercado a nuestra redacción don Manuel Rueda y D. Esteban Casia, rogándonos hagamos público que no es cierto...

Segun vemos en nuestros colegas El Imparcial, El Liberal y El Globo, mañana darán un cupón a sus lectores...

El doctor Creus, ayudado de los doctores Carmenal y Monge, ha estrimado esta mañana un voluminoso condroma parotideo...

Una operación, a pesar de las muchas dificultades y peligros que ofrecía, ha tenido el éxito más satisfactorio.

Desearnos que la enferma se alivie por completo.

Ayer a las cinco y media de la tarde, y en un sitio tan público como la calle de Santa Clara...

El diputado provincial y vistor del mismo, Sr. Fernandez Gomez, así como el director Sr. Villanueva, han demostrado...

A los gritos de la señora acudieron dos caballeros que la prestaron los cuidados y atenciones propias del caso.

La real Academia de San Fernando celebró anoche su sesión ordinaria, presidida por su director D. Federico de Madrazo.

Después del acostumbrado despacho, el secretario general, Sr. Avilés, dió cuenta de tres comunicaciones de la dirección general de Instrucción pública...

Se dió cuenta, además, de otras tres comunicaciones de aquella dirección general, pidiendo informe sobre el proyecto del nuevo cerramiento del Jardín Botánico...

Se leyó el programa de los ejercicios que han de practicar los opositores a la plaza de profesor de modelado y vaciado de adorno...

Esta mañana estuvo en Palacio el presidente del Consejo de ministros a proponer a S. M. la reina al general Cassola...

ASILOS DE SAN LUIS Y STA. CRISTINA HOSPITALIDAD DE LA NOCHE.

La noche del 7 de marzo se ha dado hospitalidad, cama, cena y desayuno, en el Asilo de las Peñuelas, a 82 hombres...

La suscripción para la creación y sostenimiento de los ASILOS, para la Hospitalidad de la noche, en la parte Norte y Sur...

Table with 2 columns: Suma anterior, D. Benito Soriano Murillo, Casino de Madrid, Conde de Guaquí. Values: Plas. 33810 75, 50, 1000, 50.

A LAS OCHO DE LA NOCHE. La Agencia Fabra nos trasmite hoy los siguientes TELEGRAMAS: París, 8.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64 1/2. Después, 64 7/8.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63 3/4.

El periódico La Tribuna publica hoy la importante noticia de que se ha firmado un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Alemania, Austria e Italia.

Según La Tribuna, en las bases de dicha alianza Italia se compromete a auxiliar a Austria contra Rusia...

También se compromete a asistir a Alemania contra Francia, con la promesa de Tunes y la provincia de Constantina.

Esta noticia merece, sin embargo, confirmación.

El Times reconoce hoy que la situación de Irlanda va de mal en peor.

Dice que Inglaterra se verá pronto en presencia de una verdadera insurrección irlandesa.

Un despacho de Berlín que publica el Diario de los Debates, dice que la regencia búlgara llamó a diez oficiales austríacos para servir de instructores en el ejército.

Esta noticia ha producido muy mal efecto en Rusia.

Se han operado nuevas prisiones en Bulgaria.

Ayer han sido puestos en libertad 19 de los detenidos en Sofía.

Las noticias sobre la actitud de las potencias en la cuestión de Oriente, son contradictorias.

Mientras La Tribuna de Roma dá como resuelta la alianza italo-austríaca, un despacho de Londres hace presentar un acuerdo entre Rusia y Austria...

Añade que Inglaterra muestra una tendencia más reservada acerca de este asunto.

Indica que Inglaterra está dispuesta a apoyar a Austria si esta potencia se muestra resuelta a cumplir su deber oponiéndose a las intrusiones de Rusia en los Balcanes.

El célebre predicador alemnés Bocher, está moribundo a consecuencia de un ataque de apoplejía.

Ayer se sintió un ligero temblor de tierra en todo el litoral de Génova y Sintinile.

Por fortuna no hay que deplorar desgracias.

su celo y el deseo de cumplir cada uno con el cargo que desempeña.

Ha presidido el acto el vicepresidente de la comisión provincial Sr. Pelaez Vera, y han asistido, entre otros diputados provinciales, los Sres. Negro y Gomez Herrero.

También han asistido a la función el secretario general y contador de la diputación señores Pozzi y Corrales, respectivamente.

Afortunadamente hace tres días que no se ha presentado caso alguno de enfermedad infecciosa, en ninguno de los asilos dependientes de la Diputación provincial de Madrid.

A petición del general gobernador de Filipinas, ha sido destinado a aquellas islas el distinguido capitán de la dirección general de Caballería D. Raimundo de Pozuzama Díez.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha concedido el grado de coronel de ejército, al capitán de artillería, D. Casimiro Lanejo.

La gran cruz de San Hermenegildo, al brigadier de artillería, D. Joaquín Benosser. Placa de la misma orden al comandante de infantería D. Daniel Suarez.

Ha sido aprobada la siguiente propuesta reglamentaria de ascensos del arma de infantería:

A coroneles: D. Antonio Martínez, don Eduardo Soler, D. José Antoliana, D. Ricardo Guitard, D. Ricardo Perez, D. Enrique Garcia Ortiz, D. Rafael Codina y don Domingo Fernandez Imbert.

A tenientes coroneles: D. Manuel Ortega, D. Mariano Castellón, D. Francisco Aguado, D. Pedro Montanari, D. Valentín Nieves, D. Andrés Villa y D. Joaquín Vila.

A comandantes: D. Bernardo Cervera, D. Calixto Ferrer, D. Bernabé Garces, D. Eduardo Cuena, D. Ricardo Molta, D. Felipe Gner, D. Nicolás Martínez, don Tomás Penalver, D. Juan Marco, D. Gerardo Boix, D. Carlos Garcia, D. Eduardo Glandia, D. Esteban Salamaña, D. Juan Nieto, D. Carlos Pascual, D. José Garcia, D. Tomás Lopez, D. Enrique Prieto y don Víctor Sanchez.

Parece que la fragata Blanca se dirigirá desde Oran, donde actualmente se encuentra, al puerto de Mahon.

Están muy adelantadas las estatuas de Martínez de la Rosa y Jovellanos, que la comisión de gobierno del Senado tiene encargadas a los distinguidos escultores señores D. Pablo Gisbert y D. José Grajera.

Ha sido nombrado magistral de la catedral de Ceuta, el doctor D. Pedro Perez y Moreno.

Resoluciones de Gracia y Justicia: Se ha mandado expedir cartas de sucesión en el título de marqués de Campo Santo a favor de D. Fernando de Pineda y Guardamino...

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la junta municipal aprobando los proyectos de presupuestos para el próximo año económico de 87-88 y el especial del ensanche.

El lunes se enterraron en los cementerios de esta corte 63 cadáveres y dos fetos.

S. M. la reina ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Trasladando a fiscal de la Audiencia de Ciudad-Real a D. Manuel Clavero, que lo es de la de Talavera.

Y a esta vacante a D. Tomás Alvarez, fiscal de Ciudad-Real.

Esta tarde se ha dicho que pronto se conocerá la fórmula en que vendrá a proponer el restablecimiento del matrimonio civil.

Mañana llegará Madrid, procedente de Sevilla, la comisión de la junta de agricultura que gestionará con los diputados olivareños el mejoramiento del estado actual de la riqueza agrícola.

La primera noticia que tuvo el general Cassola respecto de su nombramiento de ministro de la Guerra, la recibió anoche por conducto del subsecretario de la Presidencia con el carácter de reservada.

Esta mañana a las once y media recibió de la misma manera el aviso de que a las dos estuviera en Palacio para jurar su cargo ante S. M. la reina.

El nombramiento del distinguido general ha sido muy bien recibido en atención a sus especiales condiciones de aptitud y el juicio lisonjero que merecen sus conocimientos en el arte de la guerra.

Por ausencia del gobernador civil de Zamora, se ha encargado interinamente del mando de aquella provincia nuestro amigo y antiguo compañero en la prensa D. Ubaldo Velazquez Gatzelt, secretario del espresado gobierno.

SENADO del día 8. Se dió cuenta de haber sido admitida la dimisión al general Castillo, y del nombramiento del general Cassola para la cartera de Guerra.

Igualmente se dió conocimiento de que el Sr. Montejó Robledo había renunciado el cargo de individuo de la comisión de setas.

En los pasillos de la alta Cámara se explica el hecho por no haberse concedido ayer la palabra en el incidente promovido por el Sr. Rivera sobre la renuncia de la senaduría por Vizcaya del general Castillo y el cumplimiento del art. 25 de la Constitución.

El señor conde de CASA-VALENCIA pidió un estado de indultos concedidos en el último quinquenio para comprender la necesidad de poner coto a este abuso.

Rogó también al señor ministro de Fomento dicit medidas para que el admirable Museo de Pinturas del Prado no corra el riesgo de un incendio por vivir en el piso superior las familias de algunos empleados, que debían ser trasladadas a casas pequeñas que pudieran construirse en las cercanías.

Estremeció-dice-pensar que un incendio pueda destruir el cuadro de las Lanzas, el de las Meninas, el Carlos V de Tiziano y mil maravillas más que encierra el Museo.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA ofreció complacer a S. S. y transmitir el segundo ruego a su compañero el de Fomento.

El Sr. MALUQUER pidió que a los datos sobre indultos se añadan los nombres de los ministros que los propusieron.

El señor conde de CASA-VALENCIA se asoció a ello, protestando de no dar alcance político a su petición.

Continuación del debate sobre el arrendamiento de la fabricación y venta del tabaco.

El Sr. GARCIA TORRES reanudó nuevamente el discurso que comenzó el sábado y prosiguió en el día de ayer.

Mostró su competencia en el asunto y afirmó que el plazo de dos años que determina el proyecto es insuficiente para apreciar sus resultados...

Recordó frases del Sr. Camacho contrarias al arriendo de tabacos. (El Sr. Camacho hizo señas de asentimiento.)

Dijo que entre los peligros que amenazan al consumidor, se cuenta el de no saber lo que va a fumar; que dentro de la empresa se formarían otras que simularían facturas y acapararían los tabacos de nuestras provincias de Ultramar...

Recordó que la venta del tabaco reclama otras reformas de utilizar la rama de modo que se disminuya la merma, perfeccionar la elaboración de suerte que satisfaga los gustos del consumidor...

Censuró que existiendo fabricas reformadas se gasten millones para que el contratista construya otras nuevas.

Recordó que era partidario de introducir en las Indias los tabacos arrendados.

Estrafó que el art. 1.º del proyecto al hablar del monopolio de la fabricación y venta del tabaco guardase silencio respecto al suministro de primeras materias.

Censuró que en las confecciones se disminuya la cantidad de tabaco habano, propósito que ha dado motivo a amenazas más o menos emboscadas de los diputados cubanos.

Dijo que la libertad de cultivo establecido una competencia en la Península más peligrosa para la gran antilla que la de los Estados-Unidos...

Afirmó que sabiendo los empleados la triste suerte que les espera, no prestarán desde que se formuló el proyecto, servicio con la corrección debida...

Mañana contestará al Sr. Garcia Torres el señor ministro de Hacienda.

El Sr. Polo de Bernabé consumirá el segundo turno.

CONGRESO del día 8. Bajo la presidencia del Sr. Ruiz Capdepont, comenzó la sesión de esta tarde...

El Sr. LAA presentó una exposición y el señor MOLLEDO pidió datos referentes a la Asociación general de Ganaderos.

El Sr. ALBARRA denuncia un hecho ilegal ocurrido en la diputación provincial de Valladolid.

El señor ministro de la GOBERNACION no tiene noticia de él, y prometió enterarse y proceder en justicia.

El Sr. MUÑO denuncia otro abuso que considera inexcusable, cometido por una empresa minera en la provincia de Ciudad-Real...

El señor ministro de la GOBERNACION dice que, conociendo al gobernador de Ciudad-Real, duda que merezca los calificativos que el Sr. Muñoz ha dado a su conducta...

El Sr. PEDREGAL se queja de que no se haya hecho caso de sus reiteradas instancias pidiendo se traiga el expediente de lo ocurrido en la Puerta de Hierro...

El señor ministro de la GOBERNACION manifiesta que ha pedido el expediente al gobernador de la provincia de Ciudad-Real...

El señor general REINA reprodujo la denuncia hecha en las sesiones últimas por el general Pando, acerca de un oficial recientemente colocado...

El señor general DABAN, aludido en la sesión de ayer por el general Lopez Dominguez, recuerda que efectivamente le censuró al señor Lopez Dominguez siendo éste ministro de la Guerra...

Da lectura a un párrafo de la contestación del presidente del Consejo al señor general Lopez Dominguez...

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS: Si el Sr. Daban ha leído mis palabras, podrá convencerse de que en nada se referiría a él, que, por otra parte, ignoraba que fuera el aludido por el general Lopez Dominguez.

Y se preguntó, como protestaré siempre, de que un diputado militar pronuncie palabras análogas a las pronunciadas aquí ayer por el Sr. Sanchez Campomanes.

Jamás, jamás hay derecho, obra bien o mal un ministro, para proclamar ideas de indisciplina. Si faltó a las leyes militares, medios legales hay para censurarle...

Y he aquí por donde surge un enojoso, personal y de lo político a lo personal, discurriendo de la evolución del Sr. Sanchez Campomanes al partido reformista...

De lo técnico respecto a las reformas realizadas por los ministros de la Guerra, valiéndose de derechos y reales órdenes...

Como el Sr. Sagasta se extrañara de que el Sr. Sanchez Campomanes se haya separado de él por poco liberal, para unirse al señor Romero Robledo...

De lo técnico respecto a las reformas realizadas por los ministros de la Guerra, valiéndose de derechos y reales órdenes...

El Sr. MALUQUER dió gracias al ministro y manifestó que había reproducido lo que leyó en los periódicos de Barcelona.

Orden del día. Se votaron definitivamente los proyectos de ley relativos al ferrocarril de Jativa a Alcoy y a la carretera de Piedras Blancas a Carcedo.

Al fin y al cabo—añade el Sr. Sagasta,—com el puesto de ministro no es cargo concejil, e digno general Castillo ha presentado su dimisión...

El Sr. MONTILLA pregunta nuevamente si encontrándose enfermo el general Castillo, el gobierno aprovechar su servicio concediéndole en breve otro puesto activo.

Y surge otro incidente, al que pone término el debate, impidiendo que se entable un debate irregular por el hecho de la salida de Sr. Castillo.

El Sr. SAGASTA se lamenta del espectáculo que se está dando en la Cámara, y que impide todas las tardes discutir los importantes proyectos puestos a la orden del día.

A las cinco y media se entra en el orden del día y se reanuda el debate del dictamen del ferrocarril a Cádiz, e interviene el Sr. LAA VILA para alusiones, recita el señor marqués de MOCHALE, y combate el art. 1.º del señor duque de ALMODOVAR.

Al retirarnos de la tribuna prosigue el orador.

En Londres se habla de la próxima separación de sir George Trevelyan, del partido de los liberales unionistas, para volver al partido de Mr. Gladstone.

La comisión del Senado sobre el proyecto de adiciones temporales, se ha reunido esta tarde para oír al Sr. Vida, el cual hizo observaciones acerca de la totalidad del proyecto...

Por reales órdenes de Gracia y Justicia han sido nombrados registradores de la propiedad: Del distrito del Occidente de Barcelona, D. Luis Rubio Sanchez...

Atendida la urgente necesidad de que el Consejo de Instrucción Pública evacue cuanto antes los informes sobre el reglamento del cuerpo de archiveros-bibliotecarios anticuarios...

Resoluciones del ministerio de Fomento: Ha sido nombrado verificador de los contadores de gas de Barcelona, el ingeniero industrial D. Carlos Camps y Armet.

Idem corredor de comercio de Valencia, D. José Desfilis y Ransell.

Idem delineante temporero de obras públicas de las Baleares, D. Bartolomé Trugal.

Idem ayudante primero de Obras públicas, D. Justo Galarraga, y dado de alta al ayudante segundo D. Domingo Ortiz Villalbas.

Señalando nuevo día para la apertura de los pliegos presentados para la subasta de la escuela de Industrias artísticas.

En un círculo diplomático importante hemos oído comentar mucho una carta que ha publicado el Diario de Barcelona que llegó ayer a Madrid...

En el lavadero de la calle del Río, se sintió hoy repentinamente enfermo un hombre.

El guardia municipal núm. 71, viéndose que urgía trasladar al paciente sin pérdida de tiempo, a la casa de socorro del distrito...

El juzgado de instrucción que se constituyó en la casa de socorro, practico las diligencias correspondientes.

El difunto se llamaba Antonio Páez, y era tenerero.

Se atribuye mucha importancia a la denuncia que ha presentado el Sr. Navarro Reverter al dictamen sobre el proyecto de la Transatlántica...

Ministeriales muy convencidos de las doctrinas de su partido, desean fervientemente que en la presente legislatura se discutan y aprueben las leyes verdaderamente liberales...

La comisión del jurado disente y únicamente un artículo adicional en el que va envuelta cierta facultad concedida al gobierno para suspender aquel procedimiento judicial...

Mañana tomará posesión del departamento de la Guerra el nuevo ministro señor Cassola.

Hoy ha firmado S. M. la reina el decreto autorizando al ministro de Hacienda para leer a las Cortes los presupuestos generales del Estado.

Se leerán el sábado próximo, y no el miércoles, como se había anunciado.

El Sr. Montilla piensa espianar en el Congreso, según ha declarado, una interrelación sobre el cambio de ministro de lo Guerra.

El Sr. Capdepont, en vista del surtido verificado, representa en las Cortes el distrito de Orihuela. El que habrá que proveer es el de Sueca.

En el tablón de cédulas de la Universidad Central se cita para el día 24 del corriente mes a los opositores a la cátedra

